

**2年6組 久保田 沙紀**  
初めての沖縄への修学旅行は、充実した3日間を過ごすことができました。平和祈念資料館、ひめゆり資料館では沖縄戦の残酷な様子を知り心が痛みました。私より小さい男女が戦争に出て死んでいたことを忘れてはいけないし、私たちのように戦争を知らない世代の人たちに受け継いでいかないといけないと思います。また、きれいな海においしい



楽しかったです。3日目は、首里城を見た後、国際通りで食べ歩きました。思い出がたくさんあります。書き足りない部分もあるけど、本当におもしろかったです。

**2年7組 岩淵 大**  
戦争という悲惨な出来事を二度と繰り返してはならない。僕はそう強く感じた。平和祈念公園に着いて最初に見た戦没者達の名前の書かれた碑を見て、改めて多くの人々が亡くなつたのだと感じた。資料館には戦争の体験証言集があり、生々しい体験談を見ているうちに読むのが辛くなつた。ひめゆりの塔では、自分と同じ年代の方々がこんなに多く亡くなつたことを考へると、普通の生活を送ることができている今に感謝しなければならないと感じた。



いご飯を食べて幸せな時間を過ごすことができました。友達ともより仲良くなり、沖縄の人々の優しさにふれることができ楽しかったです。みんなありがとうございます!!

**2年8組 多加谷 理織**  
今回の沖縄への修学旅行はただ楽しむだけではなく、戦争についてたくさん学ぶことができました。沖縄で過去に起こつた戦争については、沖縄に行くまであまり実感がわきませんでした。しかし、沖縄の人たちがその悲惨な出来事から目を背けるどころか受け止め、大切に語りついでいるところを見たときとても感動し、改めて戦争の恐ろしさを実感しました。



平和学習は戦争について考える良い機会になった。普通の生活に感謝して日々の生活を送りたいと思った。



月日 (曜日)		行 程		
12/4(日)	平和学習	6:00	8:50	12:20 学校⇒羽田空港⇒那覇空港 ⇒平和祈念公園 13:00 ⇒ひめゆりの塔・資料館⇒ホテル
12/5(月)	沖縄修学旅行	14:45	17:00	《恩納村》 ホテルモントレ沖縄 スパ & リゾート
12/6(火)	首里城	8:00	9:00	16:00 ホテル⇒沖縄タクシー観光研修⇒ホテル 《恩納村》 ホテルモントレ沖縄 スパ & リゾート
12/6(火)	首里城	9:00	10:30	14:15 ホテル⇒首里城公園⇒国際通り研修 ⇒那覇空港⇒羽田空港⇒学校
		14:30	19:00	



この秋は、天候不順の影響から野菜の高騰が続いていたので、野菜を中心に販売開始間もないうちに売り切れが出てきました。

PTAでは本部役員を中心には、水餃子やコーヒーを販売しました。

朝の暗いうちから集まって準備をした企画もあり、良い思い出を作ることができました。

11月3日、「豊かな自然で育てた命、笑顔輝く収穫祭」のスローガンの下、天気にも恵まれて、昨年を上回る1543名の来場者を得て、盛況の内に終了することができます。

## ◎盛況だった「収穫祭」



生徒たちは、日本三名園の一つ偕楽園で作業できることはどうでも意義深いと感銘を受けていました。

12月13日、県高校教育課主催の偕楽園における梅の剪定実習が1年造園科の生徒34名の参加を得て実施されました。造園建設業協会の専門家の指導により、専門的な知識と実技を身につけることができました。

## 【造園科】 ・偕楽園で学ぶ

# ★農業系学科の活躍★

◎1年生大学見学会  
10月20日(木)

大学に進学することは目標なので、国立でも私立でも見に行けたことがまずは良かったです。大学は高校とは全く違っていて、広く、キャンパスも点々としているので迷子になりそうでした。大学は授業を自分で組み立てることができるので、案内をしてくだけてくださったので、楽しく充実した大学見学になりました。

◇見学先とコース◇	
1・2組	学校 ⇒ 茨城県立農業大学校 ⇒ ひたちなか海浜公園 ⇒ 学校
3組	学校 ⇒ 法政大学 ⇒ 明治神宮 ⇒ 学校
4組	学校 ⇒ 早稲田大学 ⇒ NHKスタジオパーク ⇒ 学校
5組	学校 ⇒ 東洋大学(白山) ⇒ NHKスタジオパーク ⇒ 学校
6~8組	学校 ⇒ 明治大学 ⇒ 日本科学未来館 ⇒ 学校



**1年7組 緑川 月菜**  
私は明治大学と日本科学未来館へ行きました。大学では、高校とは全く比べられないほどの設備が充実して、思つていた以上の場所でした。雰囲気もよく、今から頑張つて努力したいと思いました。



**◎センター試験を152人受験**  
センター試験が終わり、いよいよ受験本番を迎える時期になりました。センター試験は、全国で57万人が受験し、本校では152人が受験しました。

今年の3年生の大学受験の傾向として、推薦入試の受験者が昨年度に比べて半分以下で、とても少なくなっています。その結果、一般受験で最後まで頑張ろうという受験生が多くなっています。3年生はこの頑張りが実を結び、好結果が出せると今から期待しています。



### ◎国公立大学で推薦で1人合格

1月20日現在の3年生の進路決定状況を報告します。大学の推薦入試には29人(公募14人、指定15人)が挑戦し、21人(公募6人、指定15人)が合格しました。大学のAO入試には21人が挑戦し、14人が合格しました。



**◎就職は45人が内定**  
本校への求人は215件で昨年の212件とほぼ同数となっています。45人の希望者中45人が内定し、内定率は100%です。

主な内定先は、常陽銀行、横浜ゴム、博進紙器製作所、ダイショード、丸高商会、筑波乳業、ロンシール、新日鐵住金鹿島製鉄所、関東共栄、フジコー、吉田精工などです。公務員は、10名が合格し、内定先は、航空自衛隊、陸上自衛隊、笠間消防署、石岡消防署などです。



東京農業大学(1)  
茨城(2)  
常磐(2)  
茨城キリスト教(2)  
つくば国際(1)  
千葉工業(3)  
國士館(1)  
麗澤(1)  
常磐(3)  
茨城キリスト教(1)  
実践女子(1)  
桜美林(1)  
國士館(1)



